

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre
 Puera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar, en oro 18 id. semestre
 Idem un año en oro 35 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscriptores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos. A. Lorelle, 61, rue Coimartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 25 de julio de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cents.

N.º 7.118

Sírvase V. probar

los VINOS FINOS de mesa del conocido cosechero

ANGEL G. de ARTECHE.—HARO—RIOJA.

Recomendados por su pureza y legitimidad á los paladares mas inteligentes y delicados.

De venta en colmados, confiterías y restaurants.

Representante en Gerona, D. Manuel Cisa, Cármen, 46.

REVISTA DE MADRID

Para los sociólogos.—La válvula.—Pobres de levita.—Revistando á lo «diablo cojuelo».—Represalias.—El que paga todo.—Como se evitan los males.—Rapidez y estética.

El drama de la calle de Castelló ha impresionado á la multitud madrileña, á ese conjunto heterogéneo que se disemina y se reúne en grupos para cambiar las impresiones del día y comentarlas conforme su inteligencia y sus condiciones.

Desgraciadamente, esas impresiones son flor de un día que al siguiente buscan nuevo tema para la conversación, olvidándose de las anteriores.

En Madrid dicen que hay pensadores y sociólogos: de estos últimos se formó una Sociedad de formas sociales y á esa corresponde no olvidar el intento de parricidio y suicidio verificados, por que ello no es la obra patológica de un loco, es el sibilaute ruido de la válvula que indica una gran presión interior.

El pobre de levita, el más digno de compasión entre todos, que tiene falta de resistencia para dedicarse á trabajos manuales y, que si la tuviera, lejes de merecer la estimación de los suyos, encontraría el vacío en derredor, abunda en la corte de modo que causa espanto. Lo que hay es que pasa inadvertido, por que su dignidad y su orgullo le imponen la farsa hasta caer extenuado por el hambre, con la mueca de la risa en la cara.

Para él no basta querer trabajar; la demanda de su trabajo está en razón inversa de su necesidad. Si utilizan su trabajo se lo pagarán con mezquina remuneración dada con el desprecio de una limosna; si en un momento difícil acude acedido por la necesidad á cualquier amigo ó conocido, el favor, ¡el favor de una peseta!, se publicará entre todos con el nombre de *sablazo*; y ¡ay del incauto si vuelve por otra limosna! Nadie se abanda al segundo *sablazo*.

El desgraciado que motiva estas líneas pintaba á granel pequeñas tabias que iban á cubrir las paredes de su habitación, por que su producto en venta no llegaba á cubrir los gastos de materiales. La fiebre del trabajo crecía con la falta de nutrición; esa enfermedad que se disfraza de *neurastenia*, la fiebre forjó las aberraciones de la locura y la locura termina en crimen.

Paracerá á mis lectores que hablar de este caso no es hacer revista de Madrid: Si como el *diablo cojuelo* pudiéramos asomarnos á las viviendas levantando los tejados, *revistaríamos* mil casos como el descubierto por la fatalidad.

El pauperismo rara vez es altruista; dejenara en el robo, en el vicio y en el crimen.

¿Y quien tiende la mano á un ladrón?
¿Quién no desprecia á la mujer que pe- ca?

¿Quién no abomina del criminal?
Pues en Madrid la mujer que honrada-

mente quiere ganar el sustento y se dedica, por ejemplo, á hacer corsets para las fábricas, obtiene cinco ó diez céntimos de producto por cada corsé terminado.

Si los obreros por medio de la unión ya no solo se concretan á pedir mejoras en trabajo y jornal, sino que terminan pidiendo excesos como ocurre con los panaderos ¿qué no ocurriría á los humillados obreros de la inteligencia?

Tenemos actualmente sobre el tapete la huelga de panaderos. Los dueños de tahonas los explotaron como á esclavos y hoy se revuelven airados con represalias de imposición. Pequeños serán los perjuicios que sufran los adinerados tahoneros; la falta de ganancia en unos días será recompensada en breve, pero el pueblo, que es siempre el que lo paga todo, tendrá que comer pan en malas condiciones, buscando con apuros, ó quedarse sin él hasta que se normalice la fabricación. Para octubre tendremos funcionando una gran fábrica de doce ó catorce hornos, la cual será explotada por una sociedad en la que figura como primer accionista cierto ex alcalde que si no es madrileño de *Roma non es*.

Este ex alcalde pudo convencerse á su paso por el municipio de las grandes ganancias de los panaderos, á los que quiso poner coto con sus disposiciones y ahora se le pondrá con su *competencia* en estos asuntos.

De idéntica forma se piensa también evitar por otro ex-correidor los abusos de las empresas de tranvías, á las que antes de inaugurar el servicio elogiaba y defendía *El Imparcial*, que ahora está haciendo la segunda campaña en contra.

El peligro de morir atropellado se convirtió, en efecto, por el de vivir carbonizado, pero en rapidez en el servicio y en

estética ha ganado mucho la capital de los traqueteados viajeros de Omnibus.

Tartarin.

Madrid 22 julio de 1900.

DE TODAS PARTES

Un principe tipógrafo

Se le acabó la buena vida al principe heredero de Alemania. Terminaron los banquetes, las paradas y las recepciones palatinas, y ya se halla haciendo la poca grata vida de cuartel, incorporado al primer regimiento de infantería, de la Guardia.

Después de practicado el aprendizaje militar, pasará á estudiar durante dos años á la Universidad de Bonn, de la que fué alumno su padre. Además de esto, el principe habrá de aprender un oficio manual.

Se le ha designado la profesión de tipografía, que antes de la de soberano habia aprendido, y muy á conciencia por cierto, el actual emperador Guillermo II.

En la casa Hohenzollern es tradicional que todos sus individuos han de aprender á trabajar con sus manos.

Bocadillos

Ha fallecido en Berlín un tal Barón, que ha pasado la existencia entera sin comer carne ni pescado.

Su alimento preferido era frutas y legumbres, y con ellas ha podido moralizar sus costumbres.

Cosa que se deducía de su comida frugal, pues sin carnes no tardaría dentro nada, de animal.

Y este Barón sin segundo, que hizo tal desde la cuna, al marcharse al otro mundo dejó en éste una fortuna.

Con la cual mandó fundar escuelas municipales,

— 96 —

—Cree que yo rejuvenecería si viese que la señorita Julia volvía á habitar esta casa que la vió nacer, exclamó German con los ojos humedecido por lágrimas.

—La profesas verdadero cariño!

—¡La he tenido tantas veces sobre mis rodillas!... ¡la he besado y acariciado tanto durante su niñez!... que eso no se olvida jamás... ¡Pobre Julia!... ¡pobre niña!...

—Te prometo, German, que la verás regresar al hogar paterno; es tu señora legítima, y, contra su voluntad, recobrará sus derechos perdidos. Me parece que viene alguien. Oigo pasos... Sal á ver quién es.

—El notario, contestó el mayordomo, que al salir se encontró con D. Andrés que entraba.

—Pues déjame con él.

—German desapareció: en seguida apareció á la puerta del gabinete de Alfredo el depositario de la fe pública.

—Adelante, le dijo el expósito indicándole que se sentase.

—Vengo de hablar con Julia, á la que he visto en la fonda: me ha comunicado tu resolución, que me ha entristecido, porque veo estás resuelto á no cumplir la última voluntad de D. Ildefonso y porque te obstinas en desprenderte de tus medios legítimos de subsistencia.

—Cumpla con mi deber obrando así; y puede usted ahorrase inútiles consejos é inoportunas observaciones, le contestó Alfredo con tono conciso y seco.

—Es la última vez que te hablo de este asunto... tú tocarás las consecuencias.

—La primera consecuencia ya la toco. Privarme del cariño de Amparo, anulando el compromiso de boda, replicó Alfredo.

—Debes comprender que sería insesata mi hija si hoy, porfiando en el cumplimiento de esa promesa, entregase su

— 93 —

—Eso ha dicho! parece mentira! él mismo nos obvia las dificultades.

—Hemos tenido la fortuna de tropezar con un hombre que no te profesas verdadero cariño; se casaba contigo por no desobedecer á su padre adoptivo; esto es evidente.

—Como también es evidente que me es antipático por lo grave y por lo melancólico de su carácter... piensa hablar como un viejo... nunca se ríe, detesta las bromas y las diversiones... es un hombre cargante! Sólo se podía transigir con él por sus millones, pero sin ellos... casi casi, papá perdono el bollo por el coscorron y me alegro de verme libre.

—Todavía no lo eres... pero hoy mismo zanjaremos ese asunto... veré á Alfredo, y *pax Christi*.

—¿Entonces por qué me acabas de prohibir que dé oídos á Enrique y por qué me has dicho que nos perjudica? preguntó Amparo con extrañeza.

—Porque tengo poderosos motivos, hoy más que nunca, para que te dejes de coquetearías... inútiles... de amorcillos... sin consecuencias y sin objeto.

—¿Pero, papá, he de ser soltera toda la vida?

—¿Pero, sandia, te has de casar con un teniente?

—Eso no, ni me ocurre tal idea cuando le doy conversación.

—Pues entonces lo que consigues es que formen de tí una idea falsa los que no te conocen; y ahuyentar pretendientes.

—Si tuviese alguno que me conviniese mandaría á paseo á Enrique; pero como no lo tengo... y como la futura boda de Alfredo estaba tan en embrión...

—Pues estás muy equivocada... tienes un pretendiente ilustre, y por eso te hablo de este modo.

—¿Un pretendiente ilustre sin yo saberlo! Esto es delicioso! magnífico! Y quién es él?

y en ellas alimentar los chicos con vegetales. ¡Inocentes criaturas que así comáis, no haréis gasto! A todo pasto verduras hasta que os quiten del pasto!

En París se ha hecho un convenio entre los delegados de nuestra deuda y los tenedores.

En las deudas exteriores faltan ojos avizores que las cuiden mucho, para prohibir que los tenedores puedan meter la cuchara.

Según dicen de Londres, está haciendo allí un calor horrible.

Más de cien personas han sufrido ataques de insolación.

¡Pobrecitos londonenses!

La verdad que están mal, y eso que allí no es Transvaal ni en Londres hay transvaalenses.

¿Qué sería si algún Botha se hiciera en Londres visible, seguido de la terrible fantasma de la derrota?

Porque de aquél la entereza les calienta en sus guerrillas, en el Transvaal las costillas y allá en Londres la cabeza.

La escuadra alemana ha ido a Gibraltar a tomar carbón.

Después partirá para China.

Sí, pero China está muy lejos.

Y podría suceder que al llegar allá le dijeran al almirante:

¡Se acabó el carbón!

En Madrid ha habido un fuego en una fábrica de juguetes.

Y aunque el dueño no ha tenido quemaduras, él se queja y dice si viene á mano:

—¡me han quemado las muñecas!

Por Andalucía se anda exhibiendo un liliputiense que tiene 80 centímetros de altura, pesa 11 kilogramos y escribe perfectamente.

Verdaderamente es un fenómeno.

Porque aquí tenemos muchos liliputienses que escriben.

Pero escriben mal. Y son más pesados.

Dice un periódico que en Constantinopla existe una Universidad femenina.

En España no la necesitamos.

La que más y la que menos no necesita ir á la Universidad para saber tanto como un hombre.

Y hasta para poderle enseñar muchas cosas.

Lo malo es que no las quieren enseñar.

Paraiso ha dimitido la dirección de la Unión Nacional.

Pues ya tiene la junta algo que ofrecer á los del partido.

Un asiente de *paraiso*.

Tiberio.

EN EL CÍRCULO ROMERISTA

Como ayer dijimos á nuestros lectores, el señor Romero Robledo, en la noche del 22 fué á despedirse de sus amigos políticos en el círculo de su partido, en Madrid.

Empezó diciendo que hubiera sido su deseo que estuvieran presentes no solo sus amigos, sino también todos sus enemigos, para que vieran el acto importante que se celebraba.

Convoqué, dijo, esta reunión, en la imposibilidad de despedirme personalmente de todos los que me siguen. La fortuna, añade, protege todos nuestros actos, como lo demuestra la expectación y resonancia que tienen nuestras reuniones.

No haré declaraciones políticas, dijo, por que las hice ya en el discurso publicado recientemente. La resonancia que tuvo ese discurso ha sido aumentada por la espiontísima persecución de los sapientísimos gobernantes.

Dedicó un párrafo á los comisionados catalanes que oyeron aquel discurso, saludándolos y elogiándolos, no explicándose por qué uno de los ministros de la corona dudase de la personalidad de los comisionados.

Protestó de la especie de monopolio que empieza á ejercer la nobleza castellana en los altos puestos, como menospreciando á los ciudadanos que conservan el nombre y

apellidos de sus padres. Yo he rechazado los títulos nobiliarios que se me han ofrecido; nací de la clase popular, en ella vivo y en ella moriré.

Los culpables de parte de lo que suceden son los partidos que soñaron en la revolución abandonando el campo de la política.

Vuestro cariño hacia mí no me hará llegar á un campo donde pudiera arrepentirme de haberlos llevado.

Alludió despues á la frase atribuida al señor Silvela sobre el *virus romerista* y dijo que Silvela vive entre la podredumbre y la miseria. Esto aparte, dijo Romero, de que la frase es poco ingeniosa y limpia, siendo además inexacta.

Continuó su discurso, exclamando:

«Si yo y la Unión nacional somos inofensivos, como pretende el Gobierno, ¿qué ha venido entonces la suspensión de garantías primero y ahora la recogida de la hoja en que se publicaba mi discurso?»

«El señor Silvela se equivoca siempre: cuando anuncia alegrías, vienen tristezas; siempre predice lo contrario de lo que luego sucede.»

«¡Díe que la Unión Nacional es inofensiva! ¡Esto bastaría, si fuera yo la Reina, para no acostarme tranquilo!»

«La conducta del Gobierno es tal, que no parece otra cosa sino que se trata de provocar propósitos que no obrigan en la actualidad los buenos ciudadanos; pero tanto va el cántaro á la fuente, que al fin llega un día que se rompe.»

Pidió que se organice su partido con las condiciones y elementos necesarios para que pueda salir airoso, así en una parada, como en un simulacro ó en una guerra. (Grandes aplausos).

Declaró que es preciso que sus amigos vayan á las urnas.

Creo posible que no se reúnan ya las actuales Cortes.

Hablando de la Unión Nacional, dijo que no coincide en todo con su programa, pero que sí está conforme con la mayoría de los puntos que en él se contienen.

Dijo que inspira lástima la conducta del Gobierno que, mientras abra las puertas de Palacio á la comisión catalanista, aprisiona en Villafranca á unos cuantos que, divirtiéndose, exhibieron una bandera catalanista.

Censuró á los liberales benévolo que tienen en su puesto á un Gobierno maldecido por la opinión.

Sostuvo que del partido conservador se han separado todos los que seguan al señor Cánovas y que en la actualidad solo gobiernan los señores Silvela y Dato.

«Es indudable que lo que aquí decimos, llegará á las gradas del Trono, donde han de llegar las aspiraciones de la opinión.»

Declaró que nada ambiciona, que quiere únicamente la reconquista de las libertades públicas y que esto, él y sus amigos, lo conseguirán de grado ó por fuerza.

«—¡Si alguien se opone—exclamó—lo arrollaremos!»

Afirmó que su actitud de ahora responde por completo á lo que exige su pasado. Añadió que si alguien ha olvidado éste, no le ofenda por ello.

«Lo que nadie dirá es que en lo que hice, fuera impulsado por ningún interés particular.»

Nutridos y prolongados aplausos coronaron su discurso.

El orador fué abrazado y felicitado por los concurrentes.



ALMUERZO

Huevos al limón.—Cangrejos á la montañesa.—Hígado de cordero á la casera.—Pastel caliente.—Postres.

COMIDA

Sopa matancera.—Atún esparrillado.—Cocido catalán.—Patatas á la duquesa.—Ensalada.—Postres.

Cocido catalán.—Se ponen en el puchero con agua bastante, unas cuantas judías secas. Segun vayan calentándose se les añade la carne y despues de haber espumado los garbanzos, tocino y sal. A la hora de coccion se agrega una mercilla rellena, patatas y verdura y media hora antes de servirlo, el arroz y los fideos. Sazonado con azafrán puede servirse.

Pastel caliente.—Con pasta de que

—Un hombre que ocupa gran posición social.

—De veras?

—El general Bernardi.

—El padre de Enrique!...

—Que es diputado, que goza la gran influencia en Madrid.

—Qué ocurrencia tan chistosa!

—Es decisión formal... solicita tu mano.

—Seré generala!

—Aceptarías este matrimonio?

—Ya lo creo... y si quieres que te sea franca, debo decirte que el general, que he encontrado en casa las de Izquierdo varias veces, ha estado siempre conmigo muy amable, amabilísimo, y me mira siempre que me ve con unos ojos de cordero degollado... ¡y es muy chistoso!... ¡siempre está de bromal!...

—Pero... tiene sesenta años.

—Ya lo sé; pero en cambio no es expósito como Alfredo, y frecuenta la alta sociedad, y me llevará á todas partes, y luciré magníficos trajes, y me codearé con marquesas y duquesas...

—Eso es cierto, pero no destruye la vejez del general.

—En un marido conveniente á todas luces no se debe mirar la edad: ¿no eres tú de mi opinión?

—Sí, hija mía, porque estoy convencido de que el esposo viejo es el que mejor se acaramela con la mujer joven.

—Sí, si yo me encargo de trastornarle la chaveta.

—Y qué dirá su hijo Enrique?

—Por él lo siento; pero... ¡qué remedio! baza mayor quita menor... tendrá que resignarse... ya que no tiene posición que ofrecer á ninguna muchacha que valga algo. Un teniente lo más que merece es una modista; la hija de un notario puede aspirar á mucho más.

—Me complace oírte discurrir así.

—¿Y por dónde has averiguado que el general me preterde?

—Eso no te interesa saberlo; contén tu curiosidad, que ya te lo descubriré cuando sea hora... bástate saber que no tardará muchos días en presentarse y en pedirte en matrimonio.

—Sabiendo eso sé lo principal; tienes razón.

—Ahora voy á concluir con Alfredo... estas cosas deben arreglarse en caliente.

—Sí, si, que me corre prisa ser generala.

—D. Andres salió del cuarto de su hija y de su casa, y se dirigió á la de Alfredo Martín.

En el gabinete de casa de D. Ildefonso, donde en uno de los anteriores capítulos el expósito abrió el *pliego cerrado* de su padre adoptivo á la vista de Germán, el antiguo mayordomo de la casa, volvemos á encontrar á éste conversando con Alfredo, que al introducirnos en la habitación le preguntaba:

—¿Crees que obro mal desobedeciendo á tu señor, pero cumpliendo con lo que mi conciencia me dicta?

—Obras como un hombre honrado, contestó Germán.

—Me llena de satisfacción oírte aprobar mi conducta, aunque tu misma señorita no la aprueba.

—No! exclamó el mayordomo admirado.

—No. Se niega á recibir de mis manos la herencia de don Ildefonso Herrera; dice que su padre la desheredó y ella no quiere poseer una sola finca contra la voluntad de su padre.

—La señorita es toda corazón; eso la ha perdido.

—Pues bien; yo encontraré el medio de hacerla poseer los millones de su padre; no me vencerá en generosidad.

se compone cualquiera otra clase de pastel, se pone a cocer llena de harina, se retira y esta se sustituye por un guiso de merluza, ó cualquiera otro.

Puede cocerse sobre cenizas muy calientes.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Anteayer noche á las ocho, salió de Madrid el señor Romero Robledo con objeto de pasar en sus posesiones y en San Sebastián la temporada de verano.

El andén estaba lleno de amigos suyos, que acudieron á despedirlo.

Calculase que habría unas dos mil personas.

Entre ellas figuraba la junta sindical de los gremios de Madrid.

Se notó también la presencia de muchos republicanos.

Se dieron varios vivas á España, á la libertad y á Romero demócrata.

El señor Romero Robledo contestó desde la portezuela del vagón en que iba, con un viva á España y otro á la libertad, que fueron contestados con entusiasmo por los concurrentes.

El ex-ministro conservador parecía estar muy emocionado.

Al partir el tren fué el distinguido viajero saludado con nutridos y prolongados aplausos.

Los romeristas se mostraban muy satisfechos por esta despedida que ha tenido su jefe.

—La Gaceta publica un Real decreto, por el que se dispone que las obligaciones del pago del personal y material de las escuelas municipales corra en lo sucesivo á cargo del Estado.

—Hoy, mañana y pasado, celebrará su fiesta mayor el pueblo de Blanes. Aparte de las funciones religiosas, que este año revestirán excepcional solemnidad, con motivo de la inauguración del magnífico órgano de la parroquia y de los obligados bailes de salón que se celebrarán en los dos preciosos entoldados, este año, debido á la iniciativa de varios particulares de dicha villa y de algunos veraneantes, se ha formado un bonito programa de festejos, de sports ó ejercicios atléticos que á no dudar entretendrán agradablemente á cuantos los presencien, pues los habrá para todos los gustos: cucañas marítimas, ejercicios de natación, regatas diversas, entre ellas una en que los remeros van con los ojos vendados, carreras á pié de ligereza, de resistencia y metidos en sacos hasta la cintura; maromas de fuerza, etc., etc., dándose premios en metálico para cada número, que alcanzarán en conjunto á más de 500 pesetas.

El último número del programa es para la noche del día 27, en que habrá una procesión marítima de embarcaciones iluminadas, con un premio para la de mayor lucimiento, á juicio del jurado compuesto al efecto.

Las orquestas contratadas para los entoldados son la «Nueva Alianza», de Barcelona, y la «Principal», de Granollers.

—Ha sido presentado al Ayuntamiento de Vich, después de los trámites legales, el proyecto de un ramal de ferrocarril que, partiendo de dicha ciudad, enlace con el de Olet á Gerona en el Pasteral de Amer. Dicho ferrocarril pasará por el «Set-dels pardals», «Mas Reguers», «Creu de Roda», cruzando el Ter en la población de Roda, «Las Gergues», junto al celebrado monasterio en ruinas de San Pedro de Caserras, y desde allí siguiendo por la orilla del río, llega al empalme citado. El presupuesto se calcula en unos ocho millones de pesetas.

—A causa de la lluvia, se suspendió el domingo por la tarde la megigaiga que debía celebrarse en nuestra Plaza de toros.

—Pasado mañana se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa precedente del Juzgado de Figueras, sobre defraudación, contra Ramón Guinolé Riera.

Abogado defensor, señor Catalá; procurador, señor Corominas; ponente, señor Saugenis.

—Hay, festividad de Santiago apóstol, patrón de España, las tropas de esta guarnición vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

—Anteayer se celebraron en la iglesia del Mercadal los funerales para el eterno descanso del alma de doña Francisca Grivé, viéndose muy concurridos.

—El Boletín Oficial ha publicado el Reglamento para la conservación, fomento y aprovechamiento del arbolado de las carreteras.

—Han resultado elegidos para formar parte de la Junta municipal de esta ciudad, los señores siguientes:

Por la sección primera: don Ramón Bisbe, don Tomás Franquesa, don Narciso Gironella, don Mariano Pujol, don Juan Barch, don Vicente Comalada, don Jaime Tomás, don José Vidal, don Narciso Martí y don José Serra; por la sección segunda: don Emilio Teixidor y don Francisco Vila; por la sección tercera: don Lorenzo Massa, don Juan Bataller y don Juan Batlle; por la sección cuarta: don José Vidal; por la sección quinta: don José Comalada, don Nicolás Regás y don Gerónimo Riuro y por la sección sexta, don Ernesto Vivas y don Narciso Llach.

—Debido á una repentina indisposición del pianista señor Olliva, encargado de ejecutar los tres últimos números del programa del concierto que el domingo último tuvo lugar en el «Café de la Independencia», hubo de suspenderse aquél, después de haber sido ejecutados los tres primeros números de dicho programa.

El dueño de dicho café nos ruega hagamos público que, habiendo sido en todo ágena á su voluntad la suspensión del concierto, confía en la benevolencia de los concurrentes al mismo.

El programa de los conciertos en el café referido que tendrán lugar hoy y mañana respectivamente, es el siguiente:

- 1.º «Poeta y aldeano», óverture, Suppé.
 - 2.º «Matilde», gavota, Gimenez.
 - 3.º «Carmen», fantasía, Bizet.
 - 4.º «Momento musical», Aubart.
 - 5.º «Caballería Rusticana», Mascagni.
 - 6.º «La Alegría de la Huerta», waltz jota, Chueca.
- 1.º «El secreto de la Reina», Tomás.
 - 2.º «Preludio de concierto», Gimenez.
 - 3.º «Tanhauser», fantasía, Wagner.
 - 4.º «Czarinas», número 2, Michiels.
 - 5.º «La Verbena», Bretón.
 - 6.º «Suite de walse», Van denuffel.

—El señor Dato ha terminado el reglamento de la nueva ley sobre accidentes del trabajo.

También ha ultimado el proyecto de reformas sociales.

—Las contestaciones dadas por algunas empresas de ferrocarriles, pues no todas han contestado, á la real orden del ministerio de Agricultura para que señalaran el sistema de timbres de alarma que se proponían instalar en sus trenes, han pasado á inferme de la divisiones correspondientes. Cumplido este trámite, se marcará á unas y otras el sistema, fijándosele plazo para su colocación, pues el ministro se propone que sea pronto un hecho la introducción en nuestras líneas de esa mejora, que es práctica ya en todas las del extranjero.

—La Audiencia ha confirmado el auto que en 15 de merze último dictó el juez instructor de esta ciudad decretando el procesamiento de Ginés Costa Llenas, Miguel Ferrán Pujol, Pedro Lloveras Fabrera, Benito Dalmau Ponsatí y Jaime Genover Sastre, con imposición á la parte apelante de todas las costas del incidente.

Asistieron á la vista en representación de la parte apelada el letrado don Aiceto Ibran y el procurador don Martín Adroher.

—Hoy, mañana y pasado, celebrarán su fiesta mayor el vecino pueblo de Salt y el barrio de San Antonio, que annualmente dedican á su patrón San Jaime, con funciones religiosas, sardanas, conciertos y bailes, amenizando los festejos las orquestas de La Bisbal, los «Montgrins» de Torroella, la de Llagostera, la «Unión Casa-

nense» de Casa de la Selva y la de Agramunt, de Castelló de Ampurias.

—En Parroquia de Ripoll la guardia civil ha encontrado abandonado un pañuelo conteniendo una red de pescar y un kilogramo de pescado.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestros distinguidos compañeros en la prensa é incansables propagandistas señoras Lerroux, director del Progreso de Madrid y Junoy redactor-jefe de La Publicidad de Barcelona.

—Señor alcalde: Convendría que volviese á repararse á los parros vagamundos la morcilla.

—El lunes al anohecer fué curado en el dispensario por el médico municipal don Ricardo Ros, un obrero de la fábrica de gaseosa del señor Tajá, el cual presentaba una herida de importancia en la muñeca derecha con abundante hemorragia á causa de haberse explotado una gaseosa.

—Ayer mañana fué detenida en la plaza mercado una joven demente, lo que motivo un escándalo, pues la infeliz al ver que la iban á sujetar, la emprendió á mordiscos y arañazos cesando bastante lograr lo que se propusieron los agentes de la autoridad.

El suceso dió mucho que hablar durante todo el día y se criticó severamente la forma en que se llevó á cabo la detención.

Nosotros no presenciámos el acto y por este motivo nos concretamos á hacernos eco de lo que de público se decía.

A quien corresponda toca averiguar lo demás.

—Se ha concedido autorización á don Buenaventura Carbonell, para que pueda desempeñar el cargo de agente consular de Francia en la villa de Puigcerdá.

—El pasado domingo por la noche la orquesta de Torroella de Montgrí tocó en el vecino pueblo de Sarriá escogidísimas sardanas, siendo muy celebrada por la numerosa concurrencia que se reunió en la plaza del citado pueblo.

—En el maso «Bernas» de Blanes se han incendiado algunas mieses de trigo.

—Han sido aprobados los expedientes de arbitrios de los pueblos de Navata, Vilaherrix y Vilatenim.

—Como oportunamente dijimos, hoy se celebrará en la Iglesia del Hospital provincial la fiesta de San Jaime, rezándose misas desde las 6 á las 11 de la mañana y oficio solemne á las diez.

A las 5 y media se cantará el Rosario, despues del cual un padre misionista dirigirá la divina palabra á la concurrencia, terminando el acto con el canto de los gozos del Santo Patrón de España.

—Continúan los encargados de la limpieza barriendo nuestras calles sin antes regarlas.

¿No podría el señor alcalde corregir esta falta?

—Ha ingresado en observación el presunto vesánico Antonio Bautó, de Vidreras.

—En Olet ha habido un incendio en un depósito de berra de algodón que en un terrado tenía don Baudilio Descals.

El voraz elemento pudo ser extinguido á tiempo, suponiéndose se trata de un hecho casual.

—El penado Tomás Martí Molinero, será conducido de la cárcel de Figueras al penal de Centa.

—El sábado último un incendio destruyó un pajar de la propiedad de don Narciso Marisch, en el término de Garrigá.

El voraz elemento destruyó también algunos aperos de labranza.

—En Olet se ha celebrado con bastante concurrencia un meeting obrero.

—Pedro Fuster Mascarreras extinguirá la pena de 4 años, 2 meses y un día de presidio por robo, en el penal de Tarragona.

—El domingo próximo la sección lírico-dramática de «Las Ojaliscas» dará función en su elegante teatro, poniendo en escena escogidas piezas.

—La comisión técnica nombrada para el estudio del proyecto de la futura Exposición provincial de 1901, presidida por el señor alcalde, trasladóse ayer tarde á la Dahesa con objeto de escoger el terreno adecuado para la instalación del Certamen, habiéndolo sido el terreno que existe detrás de los jardines comprendidos entre el

paseo llamado de las «botxas» hasta el paseo que se encuentra antes de llegar al río Ter y los dos paseos que limitan lateralmente los jardines.

Dicha extensión de terreno será cercado por una canal.

—A la hora de cerrar esta edición vá á empezarse el mitin en el Teatro Principal en el que deben tomar parte los propagandistas don Alejandro Lerroux, y don Emilio Junoy y otros para tratar de asuntos societarios y de interés para los obreros.

A juzgar por la concurrencia que se dirige á nuestro soliseo, el acto promete verse muy concurrido.

LECCIONES DE PIANO Y SOLFEO
ELEMENTAL Y SUPERIOR
por la señorita
Isabel Josa
Ex-alumna del Conservatorio del Liceo de Barcelona.—Lecciones en casa y á domicilio
Plaza del Aceite n.º 1. piso. 3.º 2.ª GERONA

Boletín religioso
SANTO DEL DIA
SANTIAGO EL MAYOR, apóstol, patrón de España.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de las Bernardas
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Anunciación en las Capuchinas.
Imp.de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

UN MAL REBELDE
Uno de los órganos más delicados del cuerpo y sobre todo el más susceptible á graves desarreglos es por cierto el estómago. En dicha viscera se producen las primeras manifestaciones de la composición de la sangre y del buen funcionamiento del estómago depende el buen estado del organismo. Las enfermedades del estómago provienen de diferentes causas; ó sea por defectos de la sangre y de su debilidad la circulación es mala ó irregular y por esto solo hecho los movimientos del estómago se entorpecen y se desarreglan, la transformación de los alimentos se opera de una manera anormal y deictes violentos se hacen sentir, que repercuten en todo el cuerpo; ó bien á causa de abusos de ciertos ali-



mentos ó de determinadas bebidas, las funciones del estómago se alteran. La cura en estos casos es difícil y únicamente un remedio que puede hacer sangre nueva y pura, vencerá la enfermedad del estómago, estableciendo el orden de las funciones y devolviendo un nuevo vigor á los órganos.

Muy joven, teniendo 12 años, el Sr. Alfred Poulet, hoy empleado en una granja de Haut Lieu, (Nord) Francia, había tenido una enfermedad de estómago tan rebelde que duró siete años. La causa de su enfermedad era debilidad general, quizás anemia y tenía el estómago estropeado.

«Tengo gran satisfacción, me escribe, en poder decirles cuanto bien me han hecho las Píldoras Pink y cuan completa ha sido mi curación urándola». Desde hace 7 años padecía una enfermedad de estómago á la que se habían unido otros padecimientos, tal como sofocaciones, dolor de costado y una debilidad extrema. No podía dormir ya y no tenía apetito. Pocas cajas de Píldoras Pink han bastado para curarme completamente.»

La anemia, las enfermedades nerviosas y de estómago, la sciatica, el reuma, las enfermedades especiales de los niños como el raquitismo y el baile de San Vito, sacuran con el empleo de las Píldoras Pink.

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gabilin et Co., farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en casa de D. Francisco de A. Roca, Gerona y en las principales farmacias al precio de pesetas 4 la caja ó á pesetas 21 las seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens, Paseo de Gracia, 67, Barcelona.

MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida.
Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado.
Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó más frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Des patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de alumina-ordado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes-pede 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fien níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amabtamaciones desde 10; orificiones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo óe los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

VIAJES ECONÓMICOS A PARÍS

El Bureau Internacional de París ha organizado para el 25 del actual una expedición, la cual permanecerá en París diez días. Los precios por viajes son: 1.ª clase 695 pesetas; 2.ª id. 560 pesetas, y 3.ª 500 pesetas, todo incluido. Prospectos y detalles facilita el representante del Bureau en Madrid, Fuencarral, 26, pral., dersch.

NUTRITIVO HEYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 28, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas	
Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde	
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde	
Irancia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
Olot y su línea.	5'30	11 id.	

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos rápidos vapores franceses:

El día 21 de Julio el vapor **Italie**
El día 11 de Agosto » **Espagne**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Salirá de Barcelona el 27 de julio para *Dakar, Rio Janeiro y Santos* el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona.

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.



Lecciones de piano, solfeo y canto

por el profesor

D. RAMÓN SOLER

Treinta años de práctica. Lecciones en casa y á domicilio.

Rambla de la Libertad, 12,-2.º

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.